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中国焦点

“这个新闻误导了公众，大家对于那个
480个专题讨论会的理解有偏差。”8月 18日，
深泽县委宣传部常务副部长李健情绪有些激
动地对记者说。

8月 3日，《河北青年报》以《手机发“黄段
子”干部将被问责》为题刊登了深泽县纪委的严
禁传播手机低俗信息的通知，并指出，“目前该
活动在深泽县广大党员干部中‘声势浩大’，县乡
村200多个基层党组织动员6万余名党员都参
与了进来，全县已召开专题讨论会480多场”。

据了解，480多场讨论会中，那个后来被爆
炒的数字就出自深泽县委宣传部一位副部长
之口。不过当时《河北青年报》作这个报道时，

“重点就没有落到这个数字上，而是针对这个通

知，针对深泽县纪委的工作，所以没有产生很大
的影响”，采写这篇报道的记者告诉记者。

消息见报当日，北京的《新京报》记者发现
了这则新闻，对深泽县纪委、县委宣传部进行
了电话采访。次日，《新京报》以《深泽叫停黄短
信连开480个讨论会》为题予以报道，将这个后
来被爆炒的“480”直接做到了标题里，这个语焉
不详的新闻噱头，吸引读者眼球的作用当然要
远远大于“手机发黄段子干部将被问责”。

8月10日，《人民日报》刊登的《河北深泽一
月开480个会：干部发“荤段子”将曝光》消息被
广泛转载，再加上网友的热议，一下子推火了这
个新闻，同时也让深泽这个财政收入不到两亿、
人口只有25万的小县突然间名声大振。

误读有因“习惯性地将数字就高不就低了”
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质疑
小题大做很无聊

批评者质疑深泽县“反荤段子运
动”开 480 个专题讨论会很无聊，是
小题大做，造成行政资源浪费，难道
深泽县纪委就这么没事可做？用这
么多的精力来研究“荤段子”？

浮夸
关键数字有水分

480：480个专题讨论会可以穿插
在各部门、各单位甚至是各科室平时
的会议中进行……会议可能是10分
钟，也可能只有两三分钟……即使是
各单位、各部门各自召开的，也言过
其实，有些浮夸了。

60000：为了强调“目前该活动
‘声势浩大’”，报道称深泽县 200 多
个基层党组织动员 6 万余名党员都
参与了进来。深泽县共有人口 25
万，党员也就是2.3万人左右，又何来
6万余名党员？

反思
空炮式监督激情

“480个专题讨论会”是误读，相
关质疑确是放了空炮。但是，这种空
炮式的监督激情并不见得就是坏
事。对于民众日益饱满的监督敏感，
公权力需要保持平和心态——有则
改之，无则加勉；作为大众舆论，也要
在不断的参与、诉求和互动中尽快将
监督的敏感转化为监督的理性。

批评者的质疑集中在了“480 个专题讨
论会”上。他们言辞犀利地指责：什么叫文山
会海？深泽县“反荤段子运动”，真算得上典
型案例。很明显的事实是，有很多质疑者是
把 480个会，误解为全县范围内召开的了，还
有的想当然地“估计”了每次讨论会是两个小
时；并以每场会议耗资 1000元（包括场地、设
备、人员工资、茶水等）计算，这样看，480场会
议就花费了48万！

深泽县纪委书记张庆民认为，有些批评是
不负责任的，深泽县纪委的初衷良好，是要彻底
杜绝低俗信息的传播和蔓延，在全县营造风清
气正的优良环境。至于饱受公众诟病的“480
个专题讨论会”，是大家的理解有误。“480个专
题讨论会可以穿插在各部门、各单位甚至是各
科室平时的会议中进行。另外，会议可能是10

分钟，也可能只有两三分钟，只要让大家明白低
俗信息的危害性就行了。还有，即使是开讨论
会，也不一定就是在工作时间召开，比如我们纪
委开会就是在正式上班前十几分钟召开。”

深泽县老干部局的做法印证了张庆民的
说法。据该局副局长宋森林介绍，接到县纪委
的通知后，因为这不是重要文件，不需要立即
执行，老干部局就在周例会上提了一下，也就
算开过会了。宋森林认为，“深泽县为了反‘荤
段子’召开了‘480 个专题讨论会’”的说法是
言过其实了。

就媒体最早报道中480这个数字的来源，
深泽县委宣传部的一位相关负责人坦承，他们
当初提供这个数字时只是个估计而已，而且

“为了体现新的规定落实到位，还习惯性地将
数字就高不就低了”。 据《华商报》

8月10日，《人民日报》刊发一
篇标题为《河北深泽一月开480个
会：干部发“荤段子”将曝光》的消
息，内容为深泽县纪委日前发出
通知，严禁利用手机编辑、留存、
传播低俗信息，违者将被追究责
任，其单位领导也将被追究连带
责任。而为了落实通知中的精
神，彻底杜绝低俗信息的传播，从
7月10日开始，深泽在全县党员中
开展了专题讨论活动，已召开专
题讨论会 480 多个……消息一经
传开，绝大多数网友对反“荤段
子”竟召开“480个专题讨论会”感
到不可思议，更进一步将有关行
政资源浪费的质疑声抬高。深泽
县也因此名声远扬。

这事真有点不可思议 深泽县其实也很委屈


